

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Agotado el crédito concedido, según las versiones, para la continuación de las obras de alineación de la calle de San Diego, han quedado en paro forzoso 300 obreros, quienes, si el problema no se soluciona, pasarán hambre y frío en estas fiestas de Navidad, sufriendo el martirio de ver la alegría y la fiesta en los otros obreros.

El Alcalde, comprendiendo la situación de estos obreros, convencido de que el tránsito no puede quedar interrumpido más tiempo en esa importante vía, realiza incansables gestiones cerca de los poderes públicos, que le enaltecen, poniendo de manifiesto sus buenos sentimientos.

Nosotros, desde estas columnas, nos adherimos a la petición del señor Zamora y tenemos fe en que este estado de cosas se remediará, y en los próximos días de Navidad podrá brillar esplendente el sol de la alegría, hoy obscurecido por la tristeza, en 300 familias sin pan.

En Valencia acaba de nacer, fomentada en la Prensa por un benemérito religioso dominico, una idea extraordinariamente simpática en favor de las tropas de Africa: la de que por suscripción popular se dote a los diferentes batallones de una tienda cuadrangular, que sirva de capilla en los campamentos y sea como el recuerdo de la iglesia de su pueblo o del templo de su ciudad, cuya molesta españada o cuya gigantesca cúpula ha dejado de cobijar al soldado cuando el grito de la Patria lo llevó desde su hogar a las fatigas de la guerra...

En dicha tienda, trasunto de las que siempre llevó el ejército de otros tiempos, en los días gloriosos de la Reconquista, por ejemplo, se albergarán el altar portátil de cada batallón expedicionario, y el capellán del mismo y se conservarán en ella todos los objetos religiosos y vasos sagrados necesarios al servicio espiritual de las tropas.

Es admirable esa hermosa iniciativa, que además ofrece una gran facilidad para su realización.

En Valencia se disponen los católicos valencianos a llevarla a feliz término.

Nosotros, con toda el alma la aplaudimos, como otorgamos nuestros elogios a cuantos pensamientos tienden a estrechar más aún los lazos seculares que en este nuestro bendito suelo tuvieron siempre la Religión y la Patria, convencidos de que en ello se encierra la fórmula de la verdadera grandeza de los pueblos.

Y ya que por acá no nos incumba su realización, deseamos contribuir con la divulgación de ese pensamiento a que el aroma fragante y hermoso que él desprende se propague más y más, y santifique los espíritus por todos los ámbitos de la nación.

En Alemania, a pesar de todo el derribamiento ocasionado por la guerra, vuelven las cosas por sus mismos cauces, y se está operando una importantísima reacción religiosa.

En Prusia se ha registrado ahora un caso muy interesante con la vuelta de los Franciscanos a aquella capital.

Después de cerca de noventa años de ausencia, han vuelto hoy los Padres franciscanos a su convento de Posen, que en 1832 había sido confiscado por el Gobierno prusiano, como también a la iglesia del convento, que al año siguiente fue puesta a disposición de los alemanes.

En ese punto, las novedades políticas en Alemania sucedidas, han tenido todo el carácter de una reparación para esos buenos religiosos.

El correo Madrid-Cartagena

A partir del día primero de Enero próximo, quedará establecido el servicio del correo directo de Madrid a Cartagena, para lo cual saldrá de la Corte a las diez de la noche, debiendo llegar a esta ciudad a las once de la mañana del día siguiente.

Esta nueva mejora reportará grandes beneficios al viajero y al comercio, pues el desbarajuste ferroviario que ahora existe ocasiona grandes perjuicios.

Sabemos que el señor Maestro Pérez ha sido el que ha logrado conseguir de la Compañía de M. Z. y A. esta reforma y por ello desde estas columnas le enviamos nuestro más entusiasta aplauso.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Teatro Principal

El próximo día 21 debutará en este teatro una notable Compañía de zarzuela y opereta, de la que forman parte artistas de reconocido prestigio.

Ha aquí la lista de la compañía:
Maestro concertador y director de orquesta: Vicente Pellicer.

Director de escena y primer actor: Luis Calvo.

Tiples cantantes: Josefina Cugat, María Darnis.

Tiples cómicas: Amparo Bori, María Portillo, Rosita Viñas.

Característico: Flora Payesta.

Baritonos: Manuel F. Carbonell, Juan Bordas.

Tenor: José Bruna.

Bajo: Antonio Bulaguer.

Tenor cómico: Pablo García Buñil.

Actores genéricos: Asencio Rodríguez, Pascual Fernández, José Solves.

Apuntadores: Baltomé Sellés, Sergio Balduque.

24 coristas de ambos sexos.

El abono ha quedado abierto a 425 pesetas butaca.

Este será de diez funciones.

Los precios a diario, a pesar de los gastos que ocasiona, verdaderamente excesivos, son de 375 las butacas.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.
De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert n.º 1.º Teléfono 834

JESUITAS A MARRUECOS

Se recordará que, entre los ofrecimientos patrióticos hechos al Gobierno con motivo de la campaña africana, uno de ellos fue hecho por la Compañía de Jesús, que ofreció personal de su Orden para prestar sus servicios religiosos en nuestra zona.

Tan generoso ofrecimiento ha sido aceptado por el Rey y por el Gobierno, y dentro de poco saldrán para Marruecos doce P.P. Jesuitas que irán a prestar en aquel territorio los servicios propios de su sagrado ministerio.

Los Exploradores

Mañana partirán a las 8:30 los Exploradores Cartageneros de su domicilio social, para ir al campo-polígono, donde efectuarán la Fiesta del Arbol y tomarán parte en el Concurso organizado por el Tiro Nacional.

LA ARTILLERÍA A MARRUECOS

No en el vapor «Capitán Segarra» como se decía, y que, dicho sea de paso, fuese que embarcará en él un batallón de Infantería, sino en el tren de las 6:10 de mañana, marcharán a Málaga, donde embarcarán, las tres baterías de la Comandancia de Artillería de esta ciudad que han sido destinadas a Marruecos.

El total de las fuerzas lo manda el comandante don José María Andreu y las baterías las mandan los capitanes don Gustavo López, don José Valcázar y don Julio Zumárraga. Forman parte de la citada fuerza los suboficiales don Andrés Diezma Sánchez, don Juan López La Virgen, don José Pérez Sánchez y los sargentos don Rafael Mur Guerra, don Juan Martínez Conesa, don Miguel Gallego García, don Pablo Tudela López, don Manuel Pérez Sáez y don Gonzalo Fernández Arjona, estos dos últimos voluntarios. Figuran también 21 cabos, 3 cornetas, 6 artilleros de primera y 168 de segunda, entre los cuales van unos cincuenta de cuota.

Esta tarde a las cuatro, convenientemente equipadas las fuerzas, les ha pasado revista el general segundo jefe, señor Casalturo, en la plaza del Hospital, y el coronel señor Brotons les ha dirigido una hermosa arenga, haciendo comprender a los expedicionarios que van a cumplir el más sagrado de los deberes, cual es el defender a la patria.

Luego advirtió a los soldados que siendo de la Comandancia de Cartagena no podían pasar sin ir a despedirse de esa Virgen tan hermosa como es la de la Caridad, patrona de la ciudad, al mismo tiempo que cada uno de ellos podía implorar la gracia que más necesitara.

Terminó su hermoso discurso dando vivas a España, al Rey, al Ejército y a Cartagena.

Después, las baterías se pusieron en marcha, precedidas de la banda de música del Regimiento «Cartagena», dirigiéndose al templo de la Caridad, donde se ha cantado una solemne Salve, acompañada por la Sociedad de Conciertos.

El capellán del Regimiento «Cartagena», don Francisco Vicente, pronunció inspiradísima como patriótica plática arenga que enardeció a cuantos le escucharon. Al terminar dió entusiastas vivas a la Virgen de la Caridad y a España.

El soldado de cuota y notable barítono, señor Artuñedo, cantó, lleno de emoción, hasta el punto de verse sus ojos envueltos en lágrimas, una preciosa plegaria.

Las señoras de la Junta de la Cruz Roja y enfermeras impusieron a los Jefes, Oficiales, clases y soldados preciosas medallas de la Milagrosa, y las señoras de los componentes de la Junta de Gobierno del Hospital de Caridad y Hermanas regalaron a los mismos escapularios de la Virgen de los Dolores que ellas colgaron en su pecho con noble orgullo.

Por disposición del señor Coronel, que bien comprendió los deseos del público, se ordenó que las fuerzas desfilaran por las calles del Arco, Glorieta, Honda, Puerta de Murcia, Mayor, Plaza Santa Catalina y Muralla al cuartel.

En el trayecto, el enorme público que les acompañaba les vitoreó incesantemente, dando al mismo tiempo vivas a España, al Rey y al Ejército, en medio de grandes ovaciones.

A pesar de la hora tan intempestiva en que saldrán estas fuerzas, es de esperar que el pueblo todo de Cartagena les tribute una grandiosa despedida.

Damos las más expresivas gracias, tanto al Gobernador Militar como al digno coronel de la Comandancia de Artillería, por haber atendido nuestras peticiones que eran las del pueblo de Cartagena.

Episodios de la guerra

Hoy publicamos un hecho ocurrido en un café de Melilla y que, por el sentido que la frase del general Sanjurjo encierra, bien merece ser divulgado.

Conocido es el alborozo de los legionarios en víspera del combate.

Los novios de la muerte van a contemplar de cerca a su promotora y esto lleva el júbilo a sus corazones de muchachos bohemios, enamorados del peligro y de la emoción y el fragor de la lucha.

Lo celebraban en un café melillense, en compañía de varios soldados de otras armas cuando penetró el héroe general en el establecimiento.

Todos los soldados, respetuosos, se pusieron en pie.

Sanjurjo los invitó a sentarse, él a su vez se sentó sencillamente junto a un grupo.

Un camarero se acercó a ellos.

—¿Usted qué toma?—preguntó a un legionario.

—Yo—repuso éste—Ras Medua.

—¿Y tú?—preguntó a otro soldado de artillería.

—Yo—contestó el artillero—el Gurgü.

La broma siguió y cada uno solicitó tomar una posición distinta.

El camarero estaba confuso. Como pidiendo resolución volvió los ojos a Sanjurjo, y éste, que no había perdido detalle de la broma, se dirigió a los soldados y les dijo:

—Muchachos, tomad lo que queráis; que Sanjurjo lo paga todo.

Al siguiente día, en la toma de Iguermau, Sanjurjo, la figura más heroica de la campaña, «lo pagaba todo», pero salvaba el honor de España y el prestigio del Ejército.

LUIS SOLER.

Información de Marina

Varias noticias

Se les concede el ascenso al empleo de teniente coronel a los comandantes de Artillería de la Armada don Ricardo de Lastra y Soubrier, don Norberto Morell y Salinas y don Eugenio Mariñas y Gallego.

—Se usa en el destino de Auxiliar de la División del Ramo y Jefe del Detall del departamento y pasa a ejercer el de Jefe del Laboratorio de pruebas mecánicas y Gabinete Metalográfico y encargado de la habilitación e instalaciones en el taller de explosivos y artificios de este Arsenal el teniente coronel de Artillería de la Armada don Norberto Morell.

—Se destina como Auxiliar de la División del Ramo y Jefe del Detall del Cuerpo en este departamento al Comandante de Artillería de la Armada don Emilio Gilabert.

—Se concede al teniente de navío don Benito Oheriguini y Buítrago, la Cruz de primera clase del Mérito Naval, con distintivo rojo por su intervención en el salvamento del paí ebot «Villa de Rabat».

—Se dispone que el soldado de cuota afecto al tercer Regimiento de Infantería de Marina don Juan Corvantes Acuña, pase a continuar sus servicios a la Compañía de Ordenanzas de este Ministerio.

—Se destina a la Escuela de Aeronaútica Naval al cabo fogonero Francisco Rivera.

—Se concede la continuación en el servicio como reenganchados al cabo de Artillería del Torpedero número 6 Cipriano Albert Caballero, y a los cabos de mar de este Arsenal Francisco Marcos Rodríguez y Francisco Pérez Baudó.

Revista internacional

IRLANDA PUEDE GOBERNARSE SOLA

Más merece Irlanda. Irlanda es acreedora a su total independencia. Pero Irlanda la conseguirá con el tiempo. Creemos, sin embargo, que se ha dado un gran paso en el camino de la paz. Creemos que Irlanda aceptará, aunque no de buen grado, lo que ahora se le concede. Ya vemos que De Valera se ha percatado de su situación, que ha rectificado su negativa a aceptar el acuerdo. Ha comprendido que ahora es bastante lo que se ha alcanzado, y rectifica cuando dijo, al enterarse de lo convenido, atribuyéndolo a una fórmula formal, que, a su entender, no se llenó cumplidamente.

Ayer hablaron en el Parlamento inglés el Rey Jorge y su primer ministro. También hablaron en el Dail Eireann los delegados irlandeses que firmaron en Londres el acuerdo. Todo indica que la cuestión se puede dar por resuelta.

Irlanda puede vivir independiente; es bastante grande y fuerte para ser una nación. Irlanda, en extensión territorial, supera a otras naciones constituidas; es mayor que Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suiza, Armenia, Panamá y Austria; es casi igual a Hungría y Portugal.

La población irlandesa está sobre la de varios Estados independientes. Irlanda produce más que muchas naciones. En 1918-19 pagó por la dominación inglesa más de 37 millones de libras esterlinas. En 1919-20, le costó el régimen inglés 50 millones. Ni Noruega, ni Dinamarca, ni Holanda, ni Portugal, ni otros países más pueden presentar sumas tan importantes en los ingresos de sus presupuestos.

De una hoja que recibimos de la Oficina irlandesa, extractamos lo que sigue:

«Todas las naciones menores que Irlanda gastan todos sus ingresos en sí misma y mantienen ejércitos propios, y en algunos casos, flota. Es más barato, por tanto, ser libre que esclavo. La libertad sólo en esta 46 libras por habitante en Chile y Portugal; 58 en Suiza; 76 en Holanda, 104 en Uruguay; 68 en Dinamarca, y 210 en Noruega; mientras que, en Irlanda, la dominación, el terro mismo y la corrupción cuestan 231 libras por habitante.»

Inglaterra sabe, pues, que Irlanda puede por sí misma gobernarse.

Pero Irlanda, aun faltándole algunos medios económicos, que ya se ha probado que los tiene, merece ser libre e independiente. Estaba oprimida por el pueblo que se decía el más liberal de la tierra. Ha hecho inmensos sacrificios por su libertad. Ahora empieza a cosechar el fruto. Merece ver pronto cumplidas totalmente sus ansias.

«EL BAR»

A cargo de ROS HERMANOS
Concesionarios del Café y Restaurant del Ohalet.
Marina Española, 59 y Villamartin, 1
Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostras, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirán ricos fiambres, sartidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

MANTO de MANILA

El señor Casán ha adquirido para su fotografía el mejor y más bonito que ha recibido la Casa Lagostera, lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y contado al Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas